

INFORME DE EVALUACION DE TUTOR/A TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 10 de agosto de 2015.

Estudiante: Germán Asencio Sánchez

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación.

Título: La Danza de los Muertos Pobres

Docente Tutor: Ismael Apud

Docente Revisora: Mónica Da Silva Ramos

Período solicitado para Lectura Pública: setiembre 2015

1.- Aspectos formales

El trabajo está bien redactado, el orden de presentación es el adecuado, y cumple con el formato APA de citación.

2- Articulación teórica

- El marco teórico reúne los autores básicos e indispensables en la temática, por lo que son más que adecuados para un pre-proyecto de investigación. Por otro lado se desarrollan con precisión los conceptos clave de la investigación, lo que da claridad conceptual al problema elegido.
- Los antecedentes mencionados dan cuenta del estado de la cuestión en el estudio de las religiones afro-umbandistas. El estudiante presenta un mapa claro desde el cuál partir a la hora de confeccionar un posible futuro proyecto de investigación.
- El tema es novedoso, y existen pocos estudios a nivel nacional y regional sobre el mismo. A su vez creo que se articula bien con problemas y campos de investigación que actualmente a nivel internacional se vienen gestando. En ese sentido creo que el proyecto puede ser un buen puntapié inicial para que el estudiante profundice en los estudios actuales sobre las relaciones entre religión, salud mental, y prosocialidad.
- En el aspecto metodológico hay una clara definición de las técnicas a utilizar, enmarcadas en el método etnográfico. La bibliografía consultada es la adecuada y los objetivos claros y factibles en el tiempo programado por el cronograma.

3- Proceso de tutoría

El estudiante mostró un gran avance en el proceso, y pudo ir desde ideas e intuiciones iniciales no del todo articuladas, a un pre-proyecto claro y bien dirigido. Ha tenido el compromiso más allá de las dificultades propias de mi ausencia en el país por gran parte del período de la tutoría. Ha logrado articular bien los materiales bibliográficos sugeridos, y muestra una motivación intrínseca sobre el tema elegido.

Creo que si bien el trabajo realizado cumple sobradamente con los requisitos para un pre-proyecto de investigación, en el caso de querer continuar hacia la presentación de un proyecto -en el marco de una maestría o una financiación de investigación-, debe profundizarse aun más en la bibliografía. Pero eso correspondería a una etapa posterior a esta evaluación, y se realiza como sugerencia en caso de que el estudiante quiera proseguir con el proyecto.

Consideración final

Se trata entonces de un pre-proyecto bien articulado, claro y preciso, así como novedoso. Cumple con creces lo requerido para un pre-proyecto de investigación, y tiene el potencial para un futuro buen proyecto de investigación.

Docente Asistente Ismael Apud
Instituto de Fundamentos y Métodos en Psicología